

Santo Tomás de Villanueva, un ejemplo para toda la diócesis

La solemnidad de santo Tomás de Villanueva, patrono de la diócesis de Ciudad Real, se celebró el pasado 10 de octubre con la eucaristía que presidió el obispo, monseñor Gerardo Melgar, acompañado de la mayor parte del presbiterio.

Antes del comienzo de la misa, tal y como se hizo el pasado año, hubo una procesión por las calles aledañas a la Catedral. La imagen de santo Tomás fue portada por los seminaristas y sacerdotes, con un paso cedido por la Hermandad del *Ecce Homo* y montado por la Hermandad del Ave María (Dolorosa de la Catedral), que aportó los candelabros.

El vicario general, Tomás Villar, explicó que santo Tomás de Villanueva es el patrono de Ciudad Real desde hace 142 años, pero es poco conocido: «Tenemos que darlo a conocer entre el pueblo cristiano, en las parroquias, en los grupos, porque merece la pena conocer la vida y, también, pedirle la intercesión de nuestro santo patrono».

Por su parte, monseñor Melgar, que presidió la misa, explicó el ejemplo de vida de santo Tomás, haciendo hincapié en que para que llegara a ser un buen pastor, se ayudó del ejemplo y de la educación de su familia en Villanueva de los Infantes. Resaltó la unión del santo con «Cristo, pobre y amigo de los pobres», que le hizo tener él mismo predilección por los más pobres, «a los que convirtió en unos privilegiados de su amor».

En la celebración cantaron todos los seminaristas, que además habían acompañado la imagen en la procesión previa, con la comunidad del Seminario Mayor portando el paso la mayor parte del recorrido.

Después de la misa, la jornada continuó con la convivencia sacerdotal en el Seminario Diocesano.



Más de mil personas en la exposición «Santo Tomás de Villanueva, padre de los pobres»



Más de mil personas visitaron la muestra *Santo Tomás de Villanueva, padre de los pobres*, que estuvo expuesta en el Obispado entre el 1 y el 12 de octubre.

Preparada por la Federación Agustiniiana de España, la exposición ha recorrido toda España y, en el caso de Ciudad Real, se enriqueció con obras artísticas propias de la diócesis, sobre todo de Villanueva de los Infantes.



El obispo presidió tres celebraciones de Confirmación en Villarrubia de los Ojos, el 5, el 11 y el 18 de este mes de octubre, administrando el sacramento a doscientos setenta jóvenes de la parroquia. En la foto, con uno de los grupos.



El domingo 6 de octubre el obispo presidió en Brazaortas la celebración en la que tomó posesión el equipo de sacerdotes que se encarga de la Unidad de Acción Pastoral del Valle de Alcudía.

La Iglesia pidió el «trabajo decente»



Concentración en la plaza de la Constitución el pasado 7 de octubre

Da la chapa fue el lema de las iniciativas diocesanas en torno a la Jornada Mundial del Trabajo Decente de 2019.

El día anterior la denuncia sobre la precariedad de las relaciones laborales estuvo presente en las eucaristías y el mismo día 7 en un acto público en la plaza de la Constitución de la capital. Allí se informó de los requisitos del trabajo decente que establece la Doctrina Social de la Iglesia.

La jornada concluyó con la misa que presidió el obispo, monseñor Gerardo Melgar, en la parroquia de Santa María del Prado (La Merced). En la homilía insistió en concienciar a la comunidad eclesial sobre la urgencia irrenunciable de defender el trabajo digno.

La iniciativa Iglesia por el Trabajo Decente se hace presente en la diócesis por medio de Cáritas, CONFER, JOC y HOAC.



Treinta y cinco jóvenes se confirmaron en la celebración que presidió nuestro obispo el pasado 4 de octubre en la parroquia de Bolaños de Calatrava. La Confirmación es uno de los tres sacramentos de la iniciación cristiana.

Es un mandato que nos toca de cerca: yo soy siempre una misión; tú eres siempre una misión; todo bautizado y bautizada es una misión. Quien ama se pone en movimiento, sale de sí mismo, es atraído y atrae, se da al otro y teje relaciones que generan vida. Para el amor de Dios nadie es inútil e insignificante. Cada uno de nosotros es una misión en el mundo porque es fruto del amor de Dios.

(Mensaje del Papa Francisco para el Domund 2019)



Carta de nuestro Obispo

El Mes misionero extraordinario

Este mes de octubre, que ya termina, como *Mes misionero extraordinario* y que ha sido motivado por la celebración del centenario de la carta apostólica del papa Benedicto XV *Máximum illud*, no debe terminar su significado, sino que debe suscitar en nosotros el espíritu misionero para toda nuestra vida como evangelizadores, porque en ella aparecen las actitudes más importantes que debe tener un buen evangelizador misionero.

En esta carta apostólica el papa Benedicto XV expresa lo importante y necesaria que es la santidad de los agentes de la evangelización para el anuncio del evangelio.

Para la eficacia apostólica es necesaria una profunda unión con Cristo que, a medida que el mundo se ha ido secularizando, dicha unión con Cristo se hace cada vez más necesaria y debe ser más estrecha, lo mismo que la participación cada día más convencida y alegre en la pasión por el anuncio del evangelio, desde el amor a todos y siendo misericordiosos con todos.

Hoy, esta unión cada día mayor con el Señor y esta participación en la pasión por el anuncio del evangelio, reclama evangelizadores –hombres y mujeres–, que nos distingamos

El objetivo es estimular el crecimiento del ardor evangelizador

por el celo evangelizador y por la santidad personal de vida, como algo necesario en todo tiempo, pero especialmente importante en el momento actual y en la Iglesia de hoy.

El papa Francisco al instituir el mes de octubre como *Mes misionero extraordinario* quiere que este sirva de motivación importante para los evangelizadores actuales, para que crezcamos en nuestro compromiso misionero y en el ardor evangelizador de llevar a todos los hombres la persona de Cristo y su mensaje salvador.

El objetivo más importante, por tanto, de este mes de octubre como *Mes misionero extraordinario* es estimular el crecimiento del ardor evangelizador y misionero.

De los pastores y de todos los agentes de evangelización, cultivando el encuentro y la inserción en el Señor y con el Señor, desde el fiel seguimiento de su mensaje y de su

Esta renovación del celo evangelizador y misionero pide a los evangelizadores una verdadera conversión

estilo de vida como el gran evangelizador y el modelo de todos los evangelizadores.

Esta renovación del celo evangelizador y misionero pide de los evangelizadores una verdadera conversión personal, pastoral y evangelizadora.

Esta conversión personal, pastoral y evangelizadora consiste en vivir la misión como oportunidad permanente de anunciar a Cristo, ayudar a que los demás se encuentren con Él y comunicar lo que ha supuesto nuestro encuentro perso-

nal con Él. Y, todo ello, hacerlo desde nuestro testimonio, de tal manera que con este testimonio ayudemos a los demás a aproximar el amor de Dios a cada hombre y, de manera especial, a los más necesitados de su misericordia.

El *Mes misionero extraordinario* quiere ser un mes de oración y reflexión sobre la misión evangelizadora de la Iglesia y de cada uno de nosotros, debe servir para esta renovación de la fe eclesial, para que en el corazón esté presente y obre siempre la Pascua del Señor.

El *Mes misionero extraordinario* debe ayudarnos

a todos a tomar conciencia y a ser cada vez más «Iglesia en misión» y como dice el papa Francisco, la Iglesia evangelizadora comienza por evangelizarse a

sí misma llegando a ser comunidad de creyentes, comunidad de esperanza vivida y comunicada, comunidad de amor fraterno, que tiene necesidad de escuchar sin cesar lo que debe creer, las razones para esperar, el mandamiento nuevo del amor. La Iglesia, pueblo de Dios en el mundo que somos y formamos todos, con frecuencia se ve tentada por los ídolos, por eso necesita saber proclamar las maravillas del Dios que le han convertido al Señor y ser renovada y reunida por Él. En una palabra: esto quiere decir que la Iglesia necesita siempre ser evangelizada si quiere conservar su frescor, su impulso y su fuerza de anunciar el Evangelio.

El papa Francisco en la exhortación apostólica *Evangelii Gaudium* reclama de los evangelizadores una auténtica conversión personal y pastoral para que seamos verdaderamente agentes evangelizadores y misioneros, que tengamos credibilidad y eficacia evangelizadora, precisamente porque lo que pedimos y predicamos a los demás, nosotros lo vivamos con frescura y ardor en nuestra vida personal.



+ Gerardo

Campaña por las personas sin hogar

Hoy es el día central de la campaña por las personas sin hogar que Cáritas lleva a cabo cada año.

En esta ocasión recuerdan que la prevención del «sinhogarismo» consiste fundamentalmente en anticiparse a los problemas que lo crean. Para esto, desde Cáritas se pide el refuerzo de los recursos con los que cuentan las personas vulnerables, entendiendo que «hablamos de personas concretas, con rostro, nombre y apellidos».

Por esto, *Ponle cara* es el imperativo de la campaña, volviendo a subrayar la importancia de poner rostro a cada caso, afectado por la invisibilidad que normaliza situaciones tan escandalosas como habituales.

En nuestra provincia Cáritas cuenta con cuatro centros, en Ciudad Real, Alcázar de San Juan, Puertollano y Daimiel. A estos hay que sumar la atención en los puntos de información, realizando una labor conjunta que acompaña cada año a más de mil quinientas personas. Con toda esta acción no solo se atienden las necesidades básicas, sino que se ofrece todo un proceso para culminar en la recuperación en inserción de cada persona.

Para la celebración *Por Chelo Torrijos Gigante*

XXX Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo C)

Moniciones

- **ENTRADA.** Nos reunimos en torno al altar a celebrar la eucaristía. Venimos para encontrarnos con aquel que siempre está con nosotros, que nos perdona, que nos anima. Estemos atentos a lo que Él nos pide.
- **1.ª LECTURA (Eclo 35, 12 - 14.16 - 19a).** La oración del humilde y hecha con humildad penetra el cielo hasta llegar a Dios. El Señor es un Dios justo que no desoye las súplicas del pobre y del oprimido.
- **2.ª LECTURA (2Tim 4, 6 - 8.16 - 18).** La carta a Timoteo de Pablo suena a despedida, sabe que llega su final, le recuerda el duro combate que ha tenido que librar a causa de su fe. La recompensa es grande, le espera la corona de gloria.
- **EVANGELIO (Lc 18, 9 - 14).** En esta parábola, Lucas nos presenta el criterio de Dios, que mira el interior de las personas y lee el corazón de quien a Él se dirige en la oración con humilde fe. Nos llama a la docilidad del corazón.
- **DESPEDIDA.** Damos gracias a Dios por el regalo de la eucaristía y, recordando que nos espera la corona de gloria, vivamos con gozo los días que se aproximan, día de todos los Santos y día de los difuntos, uniéndonos en oración como verdaderos hermanos.

Oración de los fieles

- S. Pidamos a Dios con confianza:
- Por el Papa, obispos y presbíteros: para que nos muestren el camino que lleva al cielo y no se desalienten en la tarea. Roguemos al Señor.
 - Por los gobernantes: para que antepongan el bien de los demás al suyo propio. Roguemos al Señor.
 - Por los misioneros: para que Dios los ayude y los estimule en su misión. Roguemos al Señor.
 - Por los cristianos perseguidos: para que, teniendo como ejemplo a san Pablo, no se desalienten y mantengan la esperanza en la corona de gloria prometida. Roguemos al Señor.
 - Por todos los difuntos que han muerto en la esperanza de la resurrección: para que Cristo los acoja en su reino y los revista de gloria. Roguemos al Señor.
- S. Acoge, Padre, lo que te pedimos con fe. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Cantos

- Entrada:** Al reunirnos (CLN/A7) **Salmo R.:** El afligido invocó al Señor, y él lo escuchó (LS) **Ofrendas:** Te ofrecemos, Señor (CLN/H8) **Comunión:** Acerquémonos todos al altar (CLN/O24) **Despedida:** Hombres nuevos (CLN/718)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

I Semana del Salterio. Lunes *Simón y Judas, apóstoles* Ef 2, 19 - 22 • Lc 6, 12 - 19 **Martes** Rom 8, 18 - 25 • Lc 13, 18 - 21 **Miércoles** Rom 8, 26 - 30 • Lc 13, 22 - 30 **Jueves** Rom 8, 31b - 39 • Lc 13, 31 - 35 **Viernes** *Todos los santos* Ap 7, 2 - 4.9 - 14 • 1Jn 3, 1 - 3 • Mt 5, 1 - 12a **Sábado** *Todos los fieles difuntos* Lm 3, 17 - 26 • Rom 6, 3 - 9

Director: Miguel Á. Jiménez Salinas • **Edita:** Delegación MCS c/ Caballeros, 5 13001 Ciudad Real. Tel.: 926 250 250 • **Correo:** comunicacion@diocesisciudadreal.es